

Mitteilung

für den Sozial- und Gesundheitsausschuss am

10.04.2018

Thema:

Informationen über die Nutzung der ehemaligen Unterkunft für Flüchtlinge in der Schillerstraße 73a, 33613 Bielefeld

Mitteilung:

Die ehemalige Gewerbehalle in der Schillerstraße 73a, 33613 Bielefeld ist im Zeitraum 15.12.2015 bis 31.10.2017 als Notunterkunft für der Stadt Bielefeld zugewiesene Flüchtlinge und Asylbewerber genutzt worden. Sie wird weiterhin als Reserveunterkunft vorgehalten, um unverzüglich bei erneut steigenden Zuweisungen den Flüchtlingen und Asylbewerbern ein Obdach bieten zu können.

Bis zu einer möglichen erneuten Verwendung als Unterkunft für Flüchtlinge nutzen die Vereine „Fahrräder bewegen Bielefeld e.V.“ und „Café Welcome“ die Räumlichkeiten.

Der Verein Fahrräder bewegen Bielefeld e.V. repariert gespendete Fahrräder und gibt sie unentgeltlich an Flüchtlinge und bedürftige Bielefelder Bürgerinnen und Bürger ab. Er musste kürzlich kurzfristig die Böllhoff-Hallen verlassen.

Das Café Welcome gibt Kleidung an Flüchtlinge und bedürftige Bielefelder Bürgerinnen ab und bietet außerdem soziale Aktivitäten für diese Personengruppen an. Die Kleiderkammer konnte die bisherigen Räume (in einer Halle ebenfalls in der Schillerstraße) nicht mehr nutzen.

Zurzeit werden mit den beiden Vereinen Abstimmungsgespräche für eine Nutzungsvereinbarung geführt. Die Nutzungsvereinbarung hat zunächst eine Laufzeit für den Zeitraum 01.11.2017 bis 31.10.2019 und sieht eine Verlängerungsoption vor. In dieser Zeit soll u.a. erfasst werden, welche Kosten durch die Nutzung der Halle entstehen und welchen Kostenbeitrag die beiden Vereine erbringen können.

Sollte die Schillerstraße als Notunterkunft noch einmal benötigt werden, sieht die Nutzungsvereinbarung eine sofortige Beendigung der Nutzung durch die beiden Vereine vor.